



El gasto público de 2023 impulsará la economía y el bienestar social: Morena

ENRIQUE MÉNDEZ

Con el gasto público de 2023, que tiene una alta concentración en inversión pública y gasto social, así como en el fortalecimiento del mercado interno, la economía nacional tendrá un impulso relevante, evaluó Morena en la Cámara de Diputados, como parte de una primera revisión del proyecto entregado el jueves por el Ejecutivo.

Los recursos destinados a impulsar la inversión pública equivalen a 3.6 por ciento del producto interno bruto (PIB), indicó. Mientras para los ramos administrativos, el aumento es de 334 mil millones, que se concentran principalmente en tres ramos: bienestar, turismo y educación pública.

“Se trata de un proyecto responsable, atinado y dirigido a impulsar el crecimiento económico y el bienestar de la mayoría de la población, esto es un acierto en un ambiente internacional tan complejo y en muchos sentidos adverso, con riesgos de recesión en varias regiones del mundo”, planteó el diputado Carol Antonio Altamirano, secretario de la Comisión de Presupuesto.

Resaltó que la deuda como porcentaje del PIB conserva un nivel estable y se mantiene una política presupuestaria responsable, además de que se estima que el endeudamiento total del gobierno federal seguirá en una trayectoria decreciente, en un nivel de 48.9 por ciento del PIB, menor al de 51 por ciento que el

Congreso de la Unión autorizó para 2022.

También consideró que el presupuesto enviado tiene una alta relevancia en el gasto social, y con ello se garantizan recursos para continuar robusteciendo la red de apoyos directos a la población a través de los Programas para el Bienestar, con un gasto de un billón 750.9 mil millones de pesos, mayor en 12.7 por ciento real, y se propone un aumento de 21.7 por ciento real de la inversión física.

Por su parte, el coordinador de Finanzas de la bancada, Daniel Gutiérrez, resaltó que en el Ramo 20 Bienestar se prevén 108 mil 974.7 millones de pesos adicionales, y que 96.5 por ciento de este aumento se concentrará en la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, que financiará el aumento a 6 mil pesos bimestrales de ese rubro.

En cuanto al mayor gasto previsto para el Ramo 21 Turismo, de 79 mil 894.1 millones más que en 2022, se destinará a Proyectos de Transporte Masivo de Pasajeros, con el que se ejecuta la construcción del Tren Maya.

En el Ramo 11 Educación Pública se prevé un gasto superior en 37 mil 676.7 millones al de 2022, y entre las principales variaciones resalta La Escuela es Nuestra, pues su presupuesto se incrementaría 13 mil 88.5 millones, además de que cambiará de modalidad, de otros subsidios al de sujetos a reglas de operación.